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香港交易及結算所有限公司、香港聯合交易所有限公司及新加坡證券交易所有限
公司對本公告的內容概不負責，對其準確性或完整性亦不發表任何聲明，並明確
表示，概不對因本公告全部或任何部份內容而產生或因倚賴該等內容而引致的任
何損失承擔任何責任。

新加坡證券交易所有限公司概不對本公告內作出的任何陳述、載列的任何報告或
發表的任何意見的正確性承擔任何責任。

WILLAS-ARRAY ELECTRONICS (HOLDINGS) LIMITED
威雅利電子（集團）有限公司

（於百慕達註冊成立的有限公司）
（香港股份代號：854）
（新加坡股份代號：BDR）

就股東對將於二零二一年七月二十九日舉行的股東週年大會
提出的重要及相關提問的回覆

威雅利電子（集團）有限公司（「本公司」，連同其附屬公司統稱為「本集團」）董事
會（「董事會」）謹此提述(i)本公司日期為二零二一年六月二十八日的通函（「該通
函」）；(ii)本公司日期為二零二一年六月二十八日的股東週年大會通告；及(iii)於
二零二零年十月一日更新的會計與企業監管局、新加坡金融管理局及新加坡交易
所監管公司聯合聲明所載的清單（「額外指引清單」）。

除文義另有所指外，本公告所用詞彙與該通函所界定者具有相同涵義。

根據額外指引清單第3.3點，股東及成員提出的所有重要及相關提問必須由公司董
事會及╱或管理層在公司股東大會前或在股東大會上回應。因此，本公司在本公
告載列截至二零二一年七月二十六日上午九時三十分自股東接獲的重要及相關提
問並隨附本公司的回覆。
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為了清楚明晰，有些屬重疊或密切相關的問題已合併並重新措辭。有關問題已分
為以下關鍵主題以便參考：

‧ 財務

‧ 業務

‧ 策略

財務

1. 謹此提述 貴公司二零二一財年年度報告（「年報」）第4頁的財務摘要 — 淨資
產負債。在過去3年，淨資產負債比率一直下降，由1.08倍減至今年的0.4倍。
目前的淨資產負債比率為39.6%（見年報第17頁），是過去5年中最低。

(i) 此淨資產負債比率下降的趨勢是否表明 貴公司今後將改變資本結構，
減少債務？

本公司的回覆：不是，分銷業務仍然需要銀行的融資支持。於相對較低
息的環境中，將借款成本與銷售增長所產生的溢利相比後，讓我們決定
於適當時候利用貸款槓桿支持旗下業務增長。

(ii) 貴公司是否有擬維持的淨資產負債比率的範圍？

本公司的回覆：我們將密切監察這些比率，一般來說，我們於可行的情
況下，會盡量將淨資產負債比率保持於1.1以下。然而，實際比率將取
決於多種因素，如借款成本和銷售量的增長等。我們的目標是讓本公司
保持穩健的現金狀況。另請參閱我們對下文問題1(iii)的回覆。

(iii) 淨資產負債比率下降的原因之一是由於信託收據貸款減少， 貴公司可
否說明「信託收據貸款」減少的原因？信託收據貸款減少是否意味著未
來數個季度的銷售訂單減少？

本公司的回覆：如年報第15頁所述，於二零二一財年末，信託收據貸款
減少主要是由於存貨水平下降，這表明全球電子元器件供應短缺導致
存貨周轉天數減少。我們預計，當電子元器件市場的供需達到平衡時，
淨資產負債比率將會上升。
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業務

2. 謹此提述第13頁管理層討論與分析 — 電訊「在我們等待5G服務推出之際，我
們定必堅守一貫的服務水平及為供應鏈提供支持。」

貴公司如何從5G服務的推出中受惠？ 貴公司分銷的電子元器件有哪些可直
接受惠於5G服務的推出？

本公司的回覆：我們預計5G服務的推出將促進市場對更換新手機的需求，並
加快和加大5G網絡基礎設施的建設。預計這將引發對手機使用的更多元器件
的需求，亦會引發對5G基站中使用的電源相關元器件的需求。

3. 與三個月前相比，汽車電子分部的前景有何變化？

本公司的回覆：我們繼續看到轉用新能源汽車（如電動車）的趨勢。

4. 汽車行業的晶片短缺和世界各地的汽車工廠停工將如何影響今年的收益？

本公司的回覆：於多國陸續放寬2019冠狀病毒病安全措施後，汽車市場出現
極其迅速而強勁的反彈。半導體晶片製造商的現有產能無法滿足突如其來的
激增需求。

儘管大多數晶片製造商已經擴大產能以應對全球需求，但在數項因素的影響
下，包括汽車採用更多電子元器件和電動車的推廣使用，形成高於預期的晶
片需求。我們相信此情況將至少持續至二零二一年底。為了支持我們於中國
汽車行業的主要客戶，我們將與晶片供應商緊密合作以完成他們的訂單。

5. 隨著冠狀病毒病限制措施有所放寬，最近對家電分部的需求是否有所緩和？

本公司的回覆：於疫情開始時，由於消費者急於購買電器以應付居家工作和
留家抗疫所需，需求因而大增。然而，電器屬耐用品，大多是損壞時才會替
換；疫情發展至今已有一年多時間，需求亦已穩定下來。
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策略

6. 謹此提述第9頁主席報告書「事實上，市場對若干電子元器件的需求龐大，以
至現在出現全球半導體晶片的短缺，預期此將令許多消費品以及汽車行業的
製造及生產造成延誤。有鑑於此，本集團將繼續支援我們的客戶，盡最全力
採購客戶所需。」

(i) 半導體晶片的短缺對 貴公司二零二二財年的業績有何淨影響？短缺
對 貴公司是有利或是不利？市場上的半導體短缺對威雅利有何影響，
例如於定價和採購方面？

本公司的回覆：現況是供應不足以滿足目前需求。我們正與供應商緊密
合作，以確保將客戶生產所受影響降到最低。儘管供應如此緊張，來自
我們客戶的價格壓力並非強烈，整體而言，我們的利潤率保持相對穩定。

(ii) 對於半導體晶片的短缺， 貴公司有何緩解計劃？

本公司的回覆：訂單規劃是極其重要，因為我們的目標是在可行的情況
下，滿足客戶的要求和預測，同時亦要與供應商的交貨時間和產能相配
合。我們必須經常調整預測和訂單規劃，以確保向客戶的供貨。

(iii) 貴公司預計市場上半導體短缺的情況會持續多久？

本公司的回覆：考慮到目前積壓的訂單，我們預計此情況至少會持續至
二零二一年底。我們從供應商處得知，他們正於年底前增建產能，這或
會紓緩短缺情況。我們正與供應商保持聯繫，密切關注情況發展，以便
我們能夠更好地規劃訂單和管理存貨。



5

(iv) 似乎 貴公司已經從電子元器件短缺中受惠，若今後元器件短缺情況有
所紓緩， 貴公司會否受到影響？

本公司的回覆：本公司屹立市場約40年，歷經多個經濟週期和供應鏈的
波動，當可憑藉經驗籌劃應急方案。本公司的首要任務是維持高效和有
效的運作，以支持我們的供應商保持生產暢順以及繼續向我們的客戶
順利供貨。

7. 貴公司是電子元器件分銷商，過去10年此項業務的純利率較低，介乎-2.3%至
2.6%之間。該業務存在許多風險，例如，客戶拖欠應收賬款，市場環境變化
產生過時存貨以及人民幣匯價下跌，諸此種種將蠶食微薄的利潤率。 貴公
司對於保護和提高該業務未來純利率方面有何計劃？

本公司的回覆：作為分銷商，我們須為客戶和供應商提供獨特的增值服務，
以保護和提高利潤率。我們是供應商於中國市場的重要分銷商。多年來，我
們於中國建立了高效和有效的銷售網絡，以覆蓋潛在的市場分部，讓我們的
供應商拓展業務。此外，我們的專業工程團隊支持供應商在新產品方面的設
計活動，以協助開發新的市場和應用。同時，我們亦對應收賬款和存貨狀況
嚴格把關，盡量減少相關的潛在損失。
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8. 回顧 貴公司過往業績，業務一直要面對起落甚大的盛衰週期。未來會否繼
續如此？是否有辦法實現更穩定、更少波動的銷售和盈利？

本公司的回覆：應對不同週期是經營業務的一環，而我們專注於不斷增強公
司抵禦挑戰的韌勁，善用我們於本業約40年的經驗。

本公司積極主動地識別潛在增長領域和趨勢，並相應調配資源，以捉緊市場
機會。目前，我們專注於工業、汽車電子及家電分部。於過去數年，該等分
部普遍實現了穩定的收益增長，由於全球節能和減少碳排放是大勢所趨，我
們預計此情況將會持續。同時，我們繼續審慎規劃訂單和管理存貨，以盡量
減少供應鏈的波動。

9. 當前中美貿易關係緊張， 貴公司如何自處？

本公司的回覆：中美兩國的關係影響到雙邊貿易，我們一直密切關注。然而，
中國仍然是我們的關鍵市場，其國內增長仍然強勁，這對我們於中國的業務
和投資是利好訊號。

二零二零年中國國內生產總值是美國的70%左右1。儘管面對2019冠狀病毒病
疫情，中國於二零二零年仍然能夠實現約2.3%的國內生產總值增長（與二零
一九年相比）。我們相信，基於二零二一年第一季度和第二季度的表現，中
國有望實現國際貨幣基金組織預測的二零二一年約8%的國內生產總值增長2。

1 資料來源：二零二零年國內生產總值最大的20個國家，Statista.com（二零二一年四月）
2 資料來源：二零一零年至二零二六年中國國內生產總值增長率，Statista.com（二零二一年四月十二日）

https://www.statista.com/statistics/268173/countries-with-the-largest-gross-domestic-product-gdp/
https://www.statista.com/statistics/263616/gross-domestic-product-gdp-growth-rate-in-china/
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10. 若中國建立起自身能力，減少對外進口的依賴， 貴公司對中國市場是否還
有意義？

本公司的回覆：為了保持廣泛和具吸引力的產品組合，繼續切合客戶所需，
我們需要從本地和海外供應商處採購元器件。

我們必須指出，除了是元器件分銷商外，我們亦是客戶的技術合作夥伴，彼
此緊密合作，並肩開發新的應用以提供增值服務。

11. 除了全球半導體晶片短缺外，還有哪些關鍵挑戰或會影響　貴公司未來的收
益和盈利能力？

本公司的回覆：中國經濟的健康狀況是本公司業務的關鍵，我們須因應市場
趨勢調整增長策略。我們須仔細注視中國國內消費的趨勢、中國政府的經濟
和產業支持措施的方向，以及中美之間的貿易緊張局勢。另請參閱我們對上
述問題9的回覆。

承董事會命
威雅利電子（集團）有限公司

主席兼非執行董事
梁振華

香港╱新加坡，二零二一年七月二十八日
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韓家振（董事總經理）、梁漢成及梁智恒；及三名獨立非執行董事，即黃坤成、 
姚寶燦及林理明。
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